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Поликлиники заработают 
как часы
Медицина

В Екатеринбурге началась ре
организация медучреждений, 
инициаторами которой стали 
горожане, принявшие участие 
в первом городском проекте 
«Моя поликлиника». 

В конце марта мэрия при
звала екатеринбуржцев поде
литься идеями, как изменить 
в лучшую сторону работу 
мед учреждений. Предложе
ния поступили от 4055 чело
век, каждый из которых, так 
сказать, на себе испытал до
ступность поликлинической 
помощи. Выяснилось, что 
больше всего посетителям от
равляет жизнь не низкое каче
ство медпомощи, а битвы за 
получение талончика к врачу 
и бессмысленная трата време
ни в очередях у кабинетов…

На основа нии де льны х 
предложений горздрав раз
работал единый стандарт ра
боты поликлиник Екатерин
бурга.

— Одна из самых серьезных 
претензий — невозможность 
попасть к врачу по времени, 
указанному в талоне. Сегод
ня только 25 процентов па
циентов не ожидают приема, 
остальные томятся у кабине
тов то десять минут, то пол
часа, а то и час. Это происхо
дит потому, что в очередь 
вклиниваются пациенты с 
так называемыми «нулевы
ми» талонами (без указания 
времени), в том числе неот
ложные, а также те, кто при
шел за справкой, например в 
бассейн, за рецептом на дет

ские сухие смеси или кому 
«только спросить», — отмеча
ет Татьяна Савинова, первый 
заместитель начальника ека
теринбургского горздрава.

Для исправления ситуа
ции в медучреждениях по
явится электронная очередь. 
Неотложных пациентов от
правят в специальные каби
неты, а «только спросить» 
больные смогут, позвонив в 
определенное время участ
ковому врачу по служебному 
телефону. Дай бог, если до
звонятся. Справки начнут 
выдавать в кабинетах довра
чебного приема. Кроме того, 
раз в месяц поликлиники бу
дут работать по выходным. 

— Не могу сказать, что ме
дицинская общественность 
Екатеринбурга приняла но
вый стандарт с воодушевле
н ие м ,  ч т о и пон я т но,  — 
утверждает Татьяна Савино
ва. — Док у мент не только 
очерчивает большой фронт 
предстоящей организацион
ной работы, но и ограничива
ет такие вольности, как, на
пример, питье чая на рабо
чем месте, грубое общение с 
пациентами, личные теле
фонные переговоры, одно
вр е ме н н ы й п рие м бо ле е 
одного пациента.

До конца года горздрав 
планирует навести порядок в 
регистратурах и наладить 
телефонную связь врачей и 
пациентов. Срок внедрения 
остальных нововведений — до 
первого апреля 2017го. 

Ксения Дубичева, 
Екатеринбург

На заметку

Екатеринбург стал вторым после Москвы российским городом, 
где запустили проект «Моя поликлиника». 
«Организационный стандарт работы амбулаторно-поли-
клинических подразделений муниципальных учреждений 
здравоохранения МО «город Екатеринбург» опубликован  
на портале екатеринбург.рф.

фотофакт

Средний Урал на несколько дней стал центром мировой кардиологии. 
Российский национальный конгресс кардиологов, открывшийся в 
Екатеринбурге, собрал более пяти тысяч медиков из 25 стран. Участникам 
форума представили автоматизированный дефибриллятор, который 
предполагается размещать в общественных местах.
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Право быть лучшим
Уральский педагог отправится на 
финал конкурса «Воспитатель года»

ВОСПиТаТЕль новоуральского детского сада «Страна чудес» Светлана Масалкина примет 
участие в финальной части конкурса профессионального мастерства, который пройдет с 9 по 
14 ноября в СанктПетербурге. Светлана стала победителем регионального этапа VII Всерос
сийского конкурса «Воспитатель года россии2016». За право носить почетное звание боро
лись 117 педагогов из 29 муниципальных образований Свердловской области. 

Подробности

 Ксения Дубичева,  
Константин Балагаев, УрФО

В единый день голосования жите
ли Свердловской, Тюменской об
ластей и Югры, помимо депутатов 
Госдумы, выбрали своих предста
вителей в региональные законода
тельные органы власти.

Во всех субъектах Федерации 
Урала и Западной Сибири волеизъ
явление избирателей прошло спо
койно и организованно. Пожалуй, 

самым громким происшествием, 
связанным с процедурой голосова
ния, стал сбой нескольких комплек
сов обработки избирательных бюл
летеней (КОиБ) в Свердловской об
ласти.

По информации регионального 
избиркома, из строя вышло 40 из 
640 установленных на избира
тельных участках машин. Часть 

электронных урн всетаки зара
ботала корректно, другие при
шлось отключить. Но это, по сло
вам главы регионального избир
кома Валерия Чайникова, никоим 
образом не сказалось и не могло 
сказаться на результатах выбо
ров. На избирательных участках 
были резервные стационарные 
ящики для голосования. Обработ
ка бюллетеней прошла вручную. 
разумеется, поломка техники вы
звала нервозность у кандидатов в 
депутаты. Уже после выборов не
которые из них, не оспаривая ито

гов голосования, высказались за 
то, чтобы отказать от КОиБов во
обще: так, мол будет спокойней.

Вот как отреагировал на это пред
ложение Валерий Чайников: 

— Отказаться от использования 
КОиБов — значит сделать шаг назад. 
В то время, когда весь мир старается 
внедрять новые технологии во все 
процессы, Свердловская область — 

современная и развитая — не может 
оставаться в стороне. КОиБы, виде
онаблюдение в режиме онлайн… 
Если будут еще какиелибо нововве
дения для подтверждения чистоты и 
открытости выборов, мы обяза
тельно ими воспользуемся.

Отказаться от использования КОИБов — 
значит сделать шаг назад, в то время
когда весь мир старается внедрять 
новые технологии во все процессы 

Члены избирательных комиссий 
объясняли пришедшим на выборы,  
как правильно отправлять бюллетени 
в электронные урны.
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Ящики пригодились
На Урале 40 электронных урн не выдержали 
проверку голосованием

На заметку

По словам председателя свердловского облизбиркома 
Валерия Чайникова, явка на выборах в Законодатель-
ное собрание Свердловской области составила 41,2 
процента — на одиннадцать процентов меньше, чем в 
прошлую кампанию 2011 года. Причем в небольших на-
селенных пунктах уральцы голосовали гораздо актив-
нее, чем в городах (в Екатеринбурге, например, на 
участки пришло 35 процентов избирателей). «В целом 
выборы прошли чище, было меньше нарушений», — от-
мечает глава облизбиркома. 
В распределении мандатов примут участие четыре пар-
тии. По предварительным итогам, Заксобрание обно-
вится примерно наполовину: 40 процентов голосов по-
зволили «Единой России» получить на два мандата 

больше квалифицированного большинства — 36 (вме-
сто 28 на прошлых выборах). Остальные места в парла-
менте вместе с КПРФ, получившей 14 процентов, разде-
лят «Справедливая Россия» и ЛДПР, набравшие около 
16 процентов. Другие партии не смогли преодолеть пя-
типроцентный барьер.
18 сентября определился новый состав Тюменской об-
ластной Думы. Свыше 60 процентов голосов отдано 
«Единой России», оставшиеся мандаты поделят ЛДПР, 
КПРФ и «Справедливая Россия». Такая же раскладка в 
Югре, где выбирали депутатов окружной Думы. Здесь 
партии власти — при голосовании по спискам — не уда-
лось преодолеть 50-процентный барьер, зато по одно-
мандатным округам она заняла 17 из 19 мест. 

татьяна мерзлякова, 
уполномоченный по правам 
человека в Свердловской  
области: 

— Нынешние выборы были сложнее 
для избирателей, потому что впервые 
на попадание в Госдуму претендовало 
14 партий, а не 7, как в предыдущую 
кампанию. И важно, что на участках 
было много наблюдателей, в том числе 
из ОБСЕ. Я сама в ходе предвыборного 
периода следила за тем, насколько 
профессионализм наблюдателей по-
может сделать выборы объективными 
и чистыми. Могу сказать, что легитим-
ность голосования не вызывает сомне-
ний. Доверие у избирателей к результа-
там голосования должно быть высо-
ким, потому что было сделано все воз-
можное, чтобы наблюдатели участво-
вали в этих выборах.

ПрЯмаЯ речь
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Шахматы

 Ольга Бабанова, ХМАО

Ханты-Мансийск во второй раз ста-
нет столицей Всемирной шахмат-
ной олимпиады. Соответствующее 
решение приняла генеральная ас-
самблея Международной федера-
ции шахмат. Таким образом, столи-
ца Югры — четвертый город мира, 
который дважды удостоился права 
провести столь масштабные состя-
зания.

— Наша цель — сделать шахмат-
ную олимпиаду-2020 самой откры-
той и доступной. Будет организован 
сеанс одновременной игры на пло-
щади 500 тысяч квадратных кило-
метров, — заявила губернатор регио-
на Наталья Комарова. 

Прежде Югра принимала игры в 
2010-м, собрав около двух тысяч 
шахматистов из 149 стран. В 2020-м 
участников ожидается не меньше. 
Более того, эта олимпиада обещает 
попасть в Книгу рекордов Гиннесса. 
Власти Югры намерены впервые в 
истории организовать партию меж-
ду Землей и космосом, а именно 
устроить блицтурнир гроссмейсте-
ров с экипажем МКС. Другая инте-
ресная задумка — олимпийская 
эстафета накануне состязаний. 
Символ игр — шахматного коня — 
предложено пронести через все 
страны-участницы, где пройдут 
онлайн-турниры и встречи юных 
шахматистов с гроссмейстерами. 
Эта акция как никакая другая могла 
бы популяризировать шахматы во 
всем мире, убеждена Наталья Кома-
рова. 

В самой Югре этот вид спорта раз-
вивают давно. Ни один регион пла-
неты, кроме ХМАО, пока не может 
похвастаться, например, тем, что за 
семь лет помимо олимпиады провел 
еще и четыре Кубка мира. Здесь же с 
2000 года регулярно проходит меж-
дународный шахматный турнир 
имени Анатолия Карпова, входящий 
в четверку самых престижных ми-
ровых соревнований. Принимаю-
щий его поселок Пойковский изве-
стен как одна из столиц шахматного 
мира. 

Причем состязаются в автономии 
не только за реальными досками. 
Югра — один из лидеров и по прове-
дению турниров в Интернете: еже-

годно в устраиваемых ею онлайн-
поединках участвуют около 1,5 ты-
сячи шахматистов со всего света. 
Вовлечь в большую шахматную се-
мью в регионе пытаются и людей с 
ограниченными возможностями. В 
прошлом году в ХМАО впервые про-
вели чемпионат среди людей с нару-
шениями опорно-двигательного ап-
парата. Организуют турниры и для 
незрячих. 

В этом году Югра пошла еще даль-
ше — шахматы стали обязательным 
предметом в начальной школе. А 
старшеклассники изучают их фа-
культативно. 

— Почему это важно? Сегодня Рос-
сия сталкивается с небывалыми за-

дачами. И важно, чтобы новое поко-
ление было готово решать их. Си-
стемность, навык сначала анализи-
ровать, а потом уже делать, способ-
ность не падать духом — все эти уме-
ния развиваются благодаря шахма-
там и обязательно понадобятся в 
жизни, — отмечал президент Между-
народной шахматной федерации 
Кирсан Илюмжинов.

По его словам, ФИДЕ стремится, 
чтобы шахматы изучали во всех 
странах, входящих в федерацию. В 
некоторых из них это уже практику-

ется. Так, будучи в 2013 году в Югре, 
профессор Федерального универси-
тета латиноамериканской интегра-
ции Юрий Орлик отмечал, что в Бра-
зилии, например, такую программу 
в школах начали реализовывать в 
1980-м: в штате Парана ее запустил 
гроссмейстер Суние Нето. И учите-
ля заметили: успеваемость школь-
ников выросла на 18 процентов. В 
Индии в штате Гуджарат шахматы 
преподают дважды в неделю. Почи-
тают их и в Китае: в начале урока 
дети 10—15 минут разминаются за 
шахматной доской и только потом 
изучают математику или литерату-
ру. Кроме того, в Поднебесной шах-
маты преподают в детских садах и 
вузах. Страна выделяет на это мил-
лионы юаней. 

Впрочем, не экономят на шахма-
тах и в Югре. Деньги в любимый мил-
лионами вид спорта вкладывают не 
только власти, но и бизнес: предпри-
ниматели уверены — инвестиции в 
будущих ученых и первооткрывате-
лей непременно окупятся. 

Соцзащита

На Ямале и в Югре пятая часть мно-
годетных семей согласны получить 
причитающийся им по федерально-
му закону бесплатный надел за ты-
сячу километров от дома — на юге 
Тюменской области. Казалось бы, 
свободной земли в высоких широ-
тах с избытком, да вот подходящей 
для постройки жилья, обустройства 
сада-огорода в окрестностях горо-
дов и поселков маловато. То болото, 
то тайга стеной, то бесплодная 
твердь. Велики расходы на проклад-
ку дорог, подводку коммуникаций.

Проблему раскрывают следую-
щие любопытные факты и цифры. В 
ЯНАО насчитывается без малого  
10 тысяч семей с тремя и более деть-
ми. В очереди на получение участка 
— 3437. Полтысячи наделов выделе-
но. На 1668 в бюджете зарезервиро-
вано 1,2 миллиарда рублей в теку-
щем и последующем годах. Это на 
инженерную инфраструктуру. На 
прочие участки готовят градостро-
ительную документацию.

В Ноябрьске, самом южном горо-
де ЯНАО, в текущем году удовлетво-
рены заявки 19 семей. Еще сотни — в 
ожидании. На окраине муниципа-
литета пустует отличная для ИЖС 
территория, где власти планирова-
ли нарезать для многодетных  
120 участков. И вдруг оказалось, что 
60 соток, почему-то попавших в ка-
тегорию сельскохозяйственных, на-
мерен выкупить глава строительно-
го предприятия, причем за гроши — 
540 рублей. Таких обесцененных со-
ток в границах города, как выясни-
лось, еще много. Началась судебная 
тяжба.    

Перейдем на юг области. Еще свы-
ше 750 миллионов рублей Ямал на-
правит на обустройство около  
360 участков в Заводоуковском рай-
оне и в Тюменском — близ деревни 
Речкина. Места благодатные. Каж-
дый надел обойдется в два с лишним 
миллиона. Жизнь в мягком климате 
да в благоустроенном собственном 
доме куда предпочтительнее, чем на 
Крайнем Севере. Однако разница в 
зарплатах чувствительная. Глава 

ЯНАО Дмитрий Кобылкин не ис-
ключает, что часть владельцев 
участков предпочтет продать их и 
вернется в Приполярье. Это их пра-
во, считает губернатор.

А как обстоят дела в Югре? В спи-
ске 6,2 тысячи семей. Пригодных 
для строительства площадок мало. 
В прошлом году осчастливлены все-
го 173 семьи. Федеральные власти, 
напомним, обязали регионы спра-
виться с задачей до апреля 2019-го. 
Правительство автономии решило 
выдавать очередникам, если они не 
возражают, деньги вместо участ-
ков. Точнее, субсидию. Ее размер 
зависит от времени проживания в 
автономии, количества детей. Ва-
риантов использования несколько: 
приобрести квартиру, пустить на 
первоначальный ипотечный взнос, 
постройку дома, на погашение дол-
га по жилищному кредиту. Сначала 
на компенсации из казны выделили 
150 миллионов рублей. Недавно к 
ним прибавили еще два миллиарда 
с четвертью. Ожидается, что до кон-
ца года целевыми сертификатами 
воспользуются более двух тысяч 
семей. В среднем на каждую при-
дется по 1,2 миллиона рублей. Всего 
планируется монетизировать обя-
зательства приблизительно перед 
4,5 тысячи семей.

В самой Тюменской области на зе-
мельный пай рассчитывают, по дан-
ным на август, около 13 тысяч мно-
годетных. Из них 40 процентов — жи-

тели регионального центра. Оче-
редь продвигается довольно мед-
ленно: с момента вступления в силу 
федерального закона обеспечены 
землей свыше четырех тысяч. В об-
щей сложности им предоставлено 
свыше полутысячи гектаров. Про-

блема полностью решена в трех рай-
онах —  Сорокинском, Упоровском, 
Юргинском. Компенсационные вы-
платы власти пока не предусматри-
вают.    

Анатолий Меньшиков, 
Тюменская область
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Памятник или храм?
Сургутяне выберут значимые сим-
волы города для набора открыток

ИСТОРИКО-КУльТУРНый центр «Старый Сургут» призвал горожан выбрать десять самых 
популярных объектов Сургута, изображения которых разместят на открытках. Среди них 
учреждения культуры, архитектурные объекты, места отдыха, памятники, культовые со-
оружения. Можно предложить и свой вариант. Голосование идет на сайте www.stariy-surgut.
ru. Пока большинство сургутян отдают предпочтение памятнику основателям города.

Будут биться короли
В 2020 году Югра примет гроссмейстеров со всего мира

Между теМ

В 2010 году в Югре впервые приме-
нили технологию интеллектуально-
го комментирования партий: под-
ключенный к шахматным столам 
компьютер анализировал ход всех 
поединков и, выбирая двадцатку са-
мых интересных, комментировал их 
на нескольких языках на сайте со-
ревнований. В 2020 году югорчане 
обещают представить шахматы бу-
дущего: заверяют, что фигурами на 
доске можно будет управлять при 
помощи мыслей. 

Всемирная шахматная олимпиада 
пройдет в уникальном здании 
Югорской шахматной академии.

На «юга» подались

Не исключено, что часть владельцев 
участков предпочтет продать их. 
Это их право, считает глава ЯНАО 

кстати

В Тюмени молодая многодетная семья, которая весной увеличилась сразу 
на трех новых членов и теперь насчитывает семь человек, недавно получи-
ла возможность перебраться в более просторное жилище. Родителям вы-
платят разовую субсидию из областного бюджета. Она далеко не символи-
ческая, рассчитывается исходя из средней стоимости квадратного метра 
в муниципалитете и норматива обеспечения жилым помещением —  
18 квадратов на человека. Этот вид господдержки введен в 2013 году на 
случай рождения тройняшек. Таких случаев казначеи зафиксировали 39. 

В тюменских семьях старшие дети не только присматривают за младшими, но  
и помогают строить дома.
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КонфлиКт

 Марина Порошина, Екатеринбург

С легкой руки классика принято 
считать, что каждая несчастливая 
семья несчастлива по-своему. А на 
самом деле вариантов не так уж и 
много. Вот ситуация, банальная на-
столько, что даже неважна фамилия 
героев. Несколько лет назад супру-
ги Шумарины решили, что жить 
врозь им гораздо комфортнее, чем 
вместе. И разошлись — чего проще.

А супруга не открывает
В России распадется едва ли не 

половина браков. По данным Росста-
та, в 2015 году в Свердловской обла-
сти было заключено 121 496 браков 
и оформлено 63 216 разводов. Трех-
летняя дочь Шумариных осталась с 
мамой. Та же статистика показыва-
ет, что в российских семьях после 
развода дети живут с отцом только в 
пяти случаях из ста.

В оставшихся девяноста пяти воз-
можны всего три варианта, один хо-
роший и два плохих. В первом оба 
родителя понимают, что с детьми не 
разводятся и у ребенка по-прежнему 
есть любящий папа. В плохом отец 
исчезает с горизонта, предоставив 
надоевшей жене самой заниматься 
воспитанием наследника. А в самом 
плохом экс-супруги разворачивают 

полноценные боевые действия, 
стремясь нанести противнику как 
можно больший ущерб. 

Общественное мнение, как пра-
вило, на стороне брошенной женщи-
ны. На любой тематический форум 
загляните, им несть числа: «Быв-
ший муж для меня как был к…зел, 
так и будет, он же меня бросил, а не я 
его. Он предал!»

А с предателями не церемонятся. 
В руках женщины оказывается са-
мое мощное оружие — ребенок. И оно 
тем сокрушительнее, чем сильнее 
отец к чаду привязан и чем большее 
участие в его воспитании хочет при-
нимать. Именно так получилось у 
Шумариных. Отец желает видеться 
и общаться с дочерью, мать, создав-
шая новую семью, любыми способа-
ми стремится этому помешать. У 
каждого свои аргументы, свои мето-
ды ведения войны и своя группа под-
держки.

Что интересно, закон на стороне 
отца. Статья 66 Семейного кодекса 
Российской Федерации гласит: «Ро-
дитель, проживающий отдельно от 
ребенка, имеет право на общение с 
ребенком. Родитель, с которым про-
живает ребенок, не должен препят-
ствовать общению ребенка с другим 
родителем, если такое общение не 
причиняет вред физическому и пси-
хическому здоровью ребенка, его 
нравственному развитию».

Мама утверждает, что дочь после 
встреч с отцом нервничает, плохо 
спит, плачет, то есть вред здоровью 
налицо, — и дверь ему не открывает.

Отец обращается в суд, суд выно-
сит решение, в котором устанавли-
вает порядок общения с ребенком: 
день недели, время, место, продол-
жительность встречи. А бывшая су-
пруга в назначенное время опять не 
открывает.

Он пишет и пишет заявления в по-
лицию, снова идет в суд, получает 
исполнительный лист, несет его в 
службу судебных приставов. При-
став обязан принять меры.

А супруга не открывает ни отцу, 
ни приставу.

В следующий раз суд определяет: 
встречи с ребенком должны проис-
ходить на территории центра соци-
альной помощи семье и детям в при-
сутствии судебного пристава и пси-
холога. А мать в назначенное время 
ребенка не привозит.

Служба судебных приставов го-
това работать с Шумариными не-
стандартными методами: собира-
ют круглый стол с участием юри-
стов, приставов и главных дей-
ствующих лиц, объясняют, угова-

ривают, предупреждают… А мать в 
назначенное время ребенка в 
центр не привозит.

Отец обращается в обществен-
ный совет при службе судебных 
приставов, который подключает 
журналистов. С Шумариными 
встречается член совета священно-
служитель отец Василий, пытается 
вразумить… Вы уже догадались, ка-
ков результат?

Мать — под арест?
Проблема существует. Она ред-

ко привлекает внимание, потому 
что немногие отцы готовы так же 
самоотверженно и настойчиво, 
как Шумарин, отстаивать свои 
права — собирать справки, писать 
жалобы, нанимать адвокатов, хо-
дить по судам, будоражить при-
ставов. Большинство, взвесив 
свои шансы, смиряется, отдав вос-
питание ребенка на откуп матери. 
Потом вступают в новый брак, 
рождаются дети, уменьшается 
размер алиментов. Связь с ребен-
ком слабеет. Женщине все сочув-
ствуют, потому что одной растить 
и в самом деле очень нелегко. Ре-
бенка жалеют — растет без отца. А 
если так: отец живет без ребенка. 
Ничего страшного, дело житей-
ское? 

Мужчина в этой ситуации — со 
всех сторон регламентированной 
законом — беззащитен. Да, теоре-
тически пристав имеет право 

вскрыть дверь, отобрать ребенка у 
матери и передать его отцу. Да, на 
родителя, препятствующего это-
му, в соответствии с пунктом 2 
статьи 5.35 КоАП может быть нало-
жен штраф — от двух до трех тысяч 
рублей. Если родитель станет 
упорствовать, размер штрафа бу-
дет увеличен до четырех — пяти ты-
сяч. Более того, возможно приме-
нение административного ареста 
на срок до пяти суток. И наконец, 
если родитель не позволяет об-
щаться с ребенком, несмотря на 
решение суда, его могут передать 
другому родителю.

Так что, опять же теоретически, у 
Шумарина есть еще способы борьбы 

с бывшей супругой. Однако не надо 
забывать, что в эпицентре катаклиз-
ма находится маленькая девочка. 
Очень трудно будет играть с ней в 
кубики, после того как приставы 
взломают дверь. Невозможно сме-
яться и проказничать в казенном по-
мещении под бдительными взгляда-
ми пристава и психолога. И кто бу-
дет сидеть с ребенком, если по тре-
бованию папы маму арестуют на 
пять суток? Точно сказал поэт Евге-
ний Евтушенко: «Когда, забыв о тре-
тьем, двое взрослых ребенком бьют 
по голове друг друга, то разбивают 
голову ребенку»…

Взаимонеобходимые стороны
Выход один — договариваться. До 

звона в ушах, до мозолей на языке. 
— Сегодня никто не хочет бороть-

ся за свой брак, — сетует настоятель 
Архиерейского подворья во имя 
Иверской иконы Божией Матери 
Первоуральска иерей Василий Зу-
дилов. — Оберегают свое достоин-
ство, принципы, но не семью. Во 
все инстанции идут не за советом, 
как исправить свои заблуждения, 
которые привели в тупик, а с тре-
бованием обеспечить их права. По-
сле развода женщины стремятся 
любой ценой исключить влияние 
ненавистного человека, а ведь быв-
шие супруги — взаимонеобходи-
мые стороны! Мать не может вос-
питать девочку одна. И мальчика 
тоже не может.  Это как насыпать в 

кружку сахара, а чая не налить. К 
тому же есть момент: отец, кото-
рый при редких встречах не в со-
стоянии воспитывать ребенка, 
априори будет лучше мамы, кото-
рая вынуждена и запрещать, и кон-
фликтовать. И уже в подростковом 
возрасте, когда ребенок начнет 
обдумывать материнское вето на 
общение с отцом и внутренне про-
тестовать против него, он может 
поставить под сомнение и другие 
запреты матери. А что касается 
прав отца… Честно? Против рожна 
отцу переть не надо. Главное, ты 
сам ничего плохого не делай. Пла-
ти, помогай. Жди. Она сама, в оди-
ночку, еще навоспитывается.

Неуважительная причина
Лишенную родительских прав мать 
арестовали на 15 суток

ТРОЕ екатеринбуржцев, уклоняющихся от уплаты алиментов, проведут за решеткой от 10 до 
15 суток. Екатерина Е., лишившись родительских прав, ни разу и не вспомнила о ребенке. Ее 
задолженность — около 150 тысяч рублей. Отцовский долг Виктора Ч. пятилетней дочери— бо-
лее 200 тысяч рублей. Вячеслав У. должен бывшей жене на содержание сына свыше 300 тысяч 
рублей. Все должники признались, что не платили алименты по неуважительной причине.

Когда ребенок начнет обдумывать 
материнское вето на общение с отцом 
и протестовать против него, он может 
поставить под сомнение 
и другие запреты матери

Мама не любит папу
Может ли отец защитить свое право общаться с ребенком

А теперь, как в фильме, представьте 
тит ры: «Два года назад». Два года на-
зад, когда война на развалинах семьи 
еще не была объявлена, ее вполне 
можно было предотвратить, пойдя по 
другому сценарию. Способ этот лежит 
вне правового поля, хотя никакому за-
кону не противоречит. Его опробовал 
на себе мой знакомый.

Когда он, прихватив зубную щетку и 
компьютер, отправился в новую жизнь, 
жена прокричала вслед, что двоих сыно-

вей — 8 и 11 лет — «предателю» не видать 
как своих ушей. 

«Предатель» вступать в дискуссию 
не стал, но каждую пятницу стал заез-
жать в бывшее семейное гнездо и при-
возить деньги. На квартплату, одежду, 
еду, развлечения, школьные расходы. 
Супруга зарабатывала копейки, поэто-
му нехотя, но ему открывала. Сквозь 
зубы, но называла новые статьи расхо-
дов. Потом стала вступать в перегово-
ры. Потом просто общаться. Потом пе-

рестала считать предателем. Да, для 
этого мой знакомый сменил работу на 
гораздо менее престижную, но более 
высокооплачиваемую, взял халтуру и ни 
разу за десять лет не ездил в отпуск, каж-
дое лето отправляя на море бывшую 
жену и сыновей.

Но он считает, что мужчина обязан 
содержать семью, а бывшая она или на-
стоящая — значения не имеет. Мне одной 
кажется, что этот способ защиты своих 
отцовских прав все равно менее затра-

тен, чем тот тернистый юридический, 
который выбрал Шумарин?

Вот мнения с женского форума порта-
ла «Ю-мама»: «То, что я думаю об участии 
бывшего мужа в жизни ребенка, и то, что 
думает он, сильно отличается. Но у меня 
есть умысел: нужно, чтобы он квартиру 
оплачивал и давал деньги на образова-
ние ребенка». «Честно скажу, я общаюсь 
с ним исключительно в корыстных целях 
и ради блага ребенка». «Про деньги: чем 
больше мужчина вкладывается в проект, 

тем ценнее он для него». И шедевр жен-
ской мудрости: «Страшит неизвест-
ность. Успокаивает наличность. Безна-
личность тоже пойдет».

Время все расставляет по местам. 
Если женщина чувствует, что бывший 
муж по-прежнему готов нести за ее де-
тей полную ответственность, она рано 
или поздно признает его право их воспи-
тывать. Но главное для всех участни-
ков, прав отец Василий, ничего плохо-
го не делать.

Другой сценАрий

В дружных семьях и родители, и дети 
с удовольствием проводят вместе 
свободное время, например, участвуют 
 в ежегодном параде колясок.
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Дебютант из Чили
В Екатеринбурге кукольники 
раскрыли тайну любви и смерти 

Восьмой международный фестиваль театров кукол «Петрушка Великий» проходил под де-
визом «Любовь и смерть». Впервые на Урал  приехали кукольники из Чили. Гран-при получила 
«Толстая тетрадь» Пермского театра кукол. Приз за лучшую женскую роль увезла в Курган Та-
тьяна Кокина, актриса театра «Гулливер»: жюри отметило ее лунную принцессу, которая от-
рабатывает свои грехи на земле, в спектакле Ёити Нисимура «сияющая в ночи». 

Услуга
Проинформирую о ситуации с исковым заявлением 

гражданина Накопалло Вадима Олеговича к Российской 
Федерации, рассмотренной определением Конституцион-
ного Суда РФ от 19.11.2015 г. № 2593-О.

Бесплатные консультации по телефону 8 982 701 63 67,  
по будням с 12 до 17 часов.

На правах рекламы

Подавали к юбилею
Спорт

В Екатеринбурге прошел XIV 
международный турнир по во-
лейболу среди женских команд 
за Кубок первого президента 
РФ Бориса Ельцина. В этом году 
турнир приурочен к 50-летию 
местной «Уралочки». Нашу 
страну представляла сборная 
клубов России, составленная 
из нынешних игроков «Уралоч-
ки» и ее воспитанниц, выступа-
ющих за другие команды. Руко-
водил девушками многолетний 
наставник «Уралочки», быв-

ший главный тренер сборных 
сссР, сНГ и России Николай 
Карполь. В турнире также уча-
ствовали сборная Турции, «Во-
леро» из Швейцарии и красно-
дарское «Динамо».

Главный трофей престиж-
ных соревнований достался 
швейцарским волейболисткам.

— мы впервые на Кубке Ель-
цина, и сразу такой успех. Я 
счастлив, — не скрывал радости  
Зоран Терзич, главный тренер 
«Волеро».

Илья Трисвятский, 
Екатеринбург

кстати

Финал Кубка Ельцина превратился в торжественный вечер, по-
священный 50-летию легендарной «Уралочки». Перед церемо-
нией закрытия прошла автограф-сессия с выдающимися пред-
ставителями мира волейбола. Кубок посетила признанная луч-
шей волейболисткой мира XXI века Екатерина Гамова.

Николай карполь и его подопечные.
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Увлекательного 
погружения!
В Югре открыли один из крупнейших 
океанариумов в России

Хорошая новоСть

 Ольга Бабанова, хмаО

совершить путешествие в полный 
таинств подводный мир теперь мо-
гут жители Когалыма и остальные 
югорчане, посетив новый спортив-
но-культурный комплекс «Галакти-
ка». Его океанариум, позволяющий 
прогуляться по морскому дну и по-
наблюдать за жизнью обитателей 
морских глубин, один из самых про-
тяженных в Восточной Европе — 
длиной свыше 60 метров. Внуши-
тельно и количество питомцев. В 
Когалыме поселятся почти 2,3 ты-
сячи диковинных рыб, завезенных 
из Новой Зеландии, Индонезии, 
Голландии, в том числе 18 акул и  
17 скатов, а также осьминоги, кро-

кодилы и гигантские мурены. Но-
вым домом для них станут 29 аква-
риумов, которые вмещают свыше 
3,5 миллиона литров воды.

основную партию обитателей 
подводного мира в северный город, 
где среднегодовая температура все-
го минус два с половиной градуса, 
уже завезли. Большинство опреде-
лено на постоянное место житель-
ства. Часть живности пока на каран-
тине. Кое-кто в долгой дороге полу-
чил стресс, и сейчас специалисты за-
нимаются их терапией. Как только 
самочувствие питомцев улучшится, 
их сразу выпустят в бассейны.

специалисты заверяют: на севе-
ре морские жители, какими бы ка-
призными они ни были, будут чув-
ствовать себя как дома.

— Конечно, держать подобный бас-
сейн у океана гораздо проще, чем у 
реки: достаточно иметь мощные на-
сосы и небольшой запас жидкости. 
Здесь же приходится сначала отста-
ивать и ионизировать воду, а затем 
добавлять в нее соль. Ее для заполне-
ния всех бассейнов понадобилось 
125 тонн. Зато мы добились такой 
концентрации, как в морях и океа-
нах. Чтобы запустить объект, при-
глашали специалистов. Кто-то из 
них пробудет в Когалыме несколько 
месяцев, а кто-то полгода-год, пока 
не обучит местных, — рассказывает 
директор океанариума Владимир 
Лагунов.

Возведение уникального для се-
верного региона сооружения, про-
ект которого разрабатывали ново-
зеландские архитекторы, в Кога-

лыме началось в 2014 году. При-
чем, что бывает не так часто, в сро-
ки уложились, приурочив сдачу 
объекта к объявленному в регионе 
Году детства. строительство «Га-
лактики», поддержанное прави-
тельством Югры, обош лось в 
шесть с лишним миллиардов ру-
блей. Две трети затрат взяла на 
себя нефтяная компания «Лу-
койл», остальное — лично ее глава 
Вагит алекперов и учрежденный 
им фонд региональных социаль-
ных программ «Наше будущее».

создатели «Галактики» рассчи-
тывают, что комплекс станет люби-
мым местом отдыха когалымчан. 
Ведь помимо океанариума под его 
крышей разместился аквапарк не 
только с привычными всем горка-

ми, но и с таким экзотическим для 
севера развлечением, как искус-
ственные волны для занятий сер-
фингом. Здесь же раскинулась и до-
вольно большая тропическая оран-
жерея. Для любителей спорта и ки-
номанов в центре будут работать 
фитнес-клуб, скалодром и киноте-
атр, для семей с малышами — дет-
ская площадка с анимационной и 
театральной зонами, а также кафе и 
магазины. одновременно этот че-
тырехэтажный «остров отдыха», 
занимающий более 38 тысяч ква-
дратных метров, сможет принять 
более двух тысяч посетителей. Заве-
дений с такой вместимостью пре-
жде не было не только в Когалыме, 
но и во всей Югре.

Губернатор округа Наталья Ко-
марова уже поблагодарила всех, 
кто вложил душу и талант в реали-
зацию столь значимого проекта. 
По ее словам, это прекрасный по-
дарок жителям региона в Год дет-
ства. Причем не только ребятне. 
Жить и работать на севере слож-
н о,  п о э т о м у  п е р в ы й  в и ц е -
президент «Лукойла» Владимир 
Некрасов надеется, что новый ком-
плекс станет некой отдушиной и 
для взрослых: посреди северной 
зимы они смогут отдохнуть в на-
стоящем тропическом лесу. 

— История Когалыма началась все-
го 31 год назад. Трудно представить: 
когда-то здесь были одни болота. 
Все, что имеет сегодня город, его жи-
тели, — результат труда тех, кто каж-
дый день работает на созидание. Вы 
действительно создаете огромное 
благо для Югры, для России, — отме-
тила участвовавшая в церемонии от-
крытия зампредседателя прави-
тельства РФ ольга Голодец.

Благо это, как подтверждают вла-
сти города, действительно большое, 
ведь с открытием «Галактики» в 
Когалыме по явится около 200 до-
полнительных рабочих мест. 

В Когалыме поселятся 2,3 тысячи 
рыб, завезенных из Новой Зеландии, 
Индонезии и Голландии, в том числе 
18 акул и 17 скатов, а также осьминоги, 
крокодилы и гигантские мурены

в открытии океанариума участвовали 
зампредседателя правительства рФ 
Ольга Голодец (в центре) и губернатор 
Югры Наталья комарова.


